
EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES 

La falta de agua llega al trópico y 6 mil hectáreas de frutales están en riesgo

La sequía se extiende al trópico de Cochabamba, donde 6 mil hectáreas de banano y piña están en riesgo de

perderse; además, los productores reportan que la temperatura llegó a los 43 grados centígrados. En tanto, la

Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) señala que los cultivos en la parte este de Santa Cruz presentan estrés

hídrico y podría haber problemas a corto plazo. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230913/falta-agua-llega-al-tropico-

6-mil-hectareas-frutales-estan-riesgo

Cochabamba: bloqueos causan pérdidas promedio de Bs 40 millones al día,

según la FEPC

Cochabamba registró pérdidas económicas con un promedio de aproximadamente Bs 40 millones por día a

raíz de los bloqueos en las carreteras, según datos proporcionados por la Federación de Empresarios Privados

de Cochabamba (FEPC). 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230912/cochabamba-bloqueos-

causan-perdidas-promedio-bs-40-millones-al-dia-fepc

Ingenios y cañeros piden a YPFB se les pague deudas por $us 30 millones
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En plena zafra cañera, otra vez las luces de alerta se encienden. La deuda por $us 30 millones que reclama el

sector sucroalcoholero (productores e industrias) a Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), es

motivo de preocupación. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/ingenios-y-caneros-piden-a-ypfb-se-les-pague-

deudas-por-us-30-millones_339755

Beni en busca de gravitar en producción de alimentos con 7 millones de

hectáreas

El departamento de Beni trabaja para hacer uso de los siete millones disponibles para la producción de

alimentos y ganado. Busca gravitar en el mercado nacional y sumarse a la iniciativa de Santa Cruz, según los

empresarios de esta región oriental. 

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/09/13/beni-en-busca-de-gravitar-en-produccion-de-

alimentos-con-7-millones-de-hectareas/

IBCE: El 98% de los ciudadanos rechaza los bloqueos y el 89% pide sanción

a bloqueadores

El gerente general del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), Gary Rodríguez, presentó esta mañana

los resultados de un sondeo que realizaron sobre los bloqueos y reveló que el 98% de los ciudadanos rechaza

los bloqueos y el 89 por ciento pide sanción a los bloqueadores. 

Fuente Original:https://eju.tv/2023/09/ibce-el-98-de-los-ciudadanos-rechaza-los-bloqueos-y-el-89-pide-

sancion-a-bloqueadores/

ECONOMÍA 

Luis Arce llega al Trópico y entrega un paquete de obras por Bs 72 millones
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El presidente Luis Arce estuvo ayer en el municipio de Villa Tunari para entregar obras por más de 72 millones

de bolivianos, entre las que destacan sistemas de electrificación rural, radio bases para el acceso a

telecomunicaciones y un complejo para la producción piscícola. 

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/luis-arce-llega-tropico-entrega-paquete-obras-

bs-72-millones/20230912232211920624.html

Ministro destaca que el nuevo complejo piscícola es “moderno, único y el

más grande” del país

El ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca, destacó que el nuevo complejo

piscícola, emplazado en el municipio cochabambino de Chimoré, es “moderno, único y el más grande” del país. 

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41754-ministro-destaca-que-el-nuevo-

complejo-piscicola-es-moderno-unico-y-el-mas-grande-del-pais

EEUU descubre litio y en mayor cantidad que reservas de Bolivia

Estados Unidos descubrió litio y se estiman que las reservas son superiores a las de Bolivia, que alcanzan a 23

millones de toneladas, sin certificar, de acuerdo a un artículo de opinión publicado en el medio económico

especializado Bloomberg. 

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/09/13/eeuu-descubre-litio-y-en-mayor-cantidad-

que-reservas-de-bolivia/

Gobierno firma contrato con Proes-Albatros por Bs 23,9 millones para

estudio técnico del tramo I de la Hidrovía Ichilo – Mamoré

El Gobierno suscribió un contrato de preinversión con la empresa Asociación Accidental Proes – Albatros, para

el estudio de diseño técnico del tramo I de la Hidrovía Ichilo – Mamoré. El estudio demandará Bs 23,9 millones. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-firma-contrato-con-proes-albatros-por-bs-

239-millones-para-estudio-tecnico-del-tramo-i-de-l_339685

Comisión del Senado aprueba contratos petroleros por $us 500 MM

La Comisión de Economía Plural del Senado aprobó ayer tres proyectos de ley de operaciones petroleras de

Vintage Petroleum Boliviana en Tarija, Santa Cruz y Chuquisaca, por 504 millones de dólares. Calculan ingresos

por 1.500 millones de dólares. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230913/comision-del-senado-

aprueba-contratos-petroleros-us-500-mm
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Inician construcción de planta procesadora de aceite en Chimoré

Se dio inicio ayer a la construcción de la planta procesadora de aceite vegetal en el municipio de Chimoré, cuya

obra demandará una inversión de 164 millones de bolivianos. “Contentos de venir a poner la piedra

fundamental, aquí se inicia la construcción de esta hermosa planta de alta tecnología”, manifestó el presidente

Luis Arce en el comienzo de las obras, en un acto especial. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230913/inician-construccion-planta-

procesadora-aceite-chimore

Bloqueo de ruta hacia la Chiquitania se prolonga por tercer día y en Buena

Vista alistan otro corte de la carretera

Por tercer día consecutivo, se registran bloqueos de ruta en el departamento cruceño, afectando el tráfico en

distintas carreteras troncales. En el municipio de Cuatro Cañadas, indígenas ayoreos mantienen el bloqueo que

instalaron el lunes en la carretera que une Santa Cruz con Beni y la Chiquitania. Los manifestantes exigen la

construcción de viviendas sociales que les fueron prometidas por el municipio. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/bloqueo-de-ruta-hacia-la-chiquitania-se-prolonga-por-

tercer-dia-y-en-buena-vista-alistan-otro-corte-_339787

Diálogo por carretera Buena Vista-Las Cruces se reinstala hoy

Autoridades del Gobierno nacional y de la Gobernación de Santa Cruz volverán a encontrarse hoy en una

reunión crucial para definir el futuro de la carretera Buena Vista-Las Cruces, con una presión social de por

medio que amenaza con bloquear la carretera a Cochabamba si hasta las 10:00 no se da una solución

definitiva al tema. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230913/dialogo-carretera-buena-

vista-cruces-se-reinstala-hoy

Los depósitos registran un incremento del 94%
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Según la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI), desde diciembre de 2013 a julio de este año,

el sistema financiero nacional registra un crecimiento de 94 por ciento en los depósitos y de 154% en la cartera

de créditos. 

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230913_los-depositos-registran-un-incremento-

del-94.html

Bolivia es líder en la región en número de puntos de atención, sucursales y

agencias financieras

Bolivia es líder en la región con seis puntos de atención financiera por cada 1.000 kilómetros cuadrados (Km2)

y 17 sucursales y agencias bancarias por cada 100 mil habitantes adultos en 2022, informó la Autoridad de

Supervisión del Sistema Financiero (ASFI). 

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41762-bolivia-es-lider-en-la-region-en-

numero-de-puntos-de-atencion-sucursales-y-agencias-financieras

Acceso a servicios financieros aumenta en más de seis veces en el área rural

y el 100% de municipios de Tarija tienen al menos un banco

El acceso a los servicios financieros aumentó en más de seis veces en el área rural entre 2007 y 2023 y el

100% de los municipios del departamento de Tarija ya tienen al menos un banco, según la ASFI. 

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41758-acceso-a-servicios-financieros-

aumenta-en-mas-de-seis-veces-en-el-area-rural-y-el-100-de-municipios-de-tarija-tienen-al-menos-un-

banco

Allegados a la Copa Evo amedrentan a funcionarios del SIN

El presidente del Servicio de Impuestos Nacionales (SIN), Mario Cazón, denunció que funcionarios de esa

entidad fueron amedrentados en Villa Tunari, cuando fueron a fiscalizar la Copa Evo; sin embargo, se constató

la venta de entradas y ahora los organizadores tendrán que tributar. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230913/allegados-copa-evo-

amedrentan-funcionarios-del

En Chimoré abren supermercado de Emapa con productos nacionales a peso

y precio justo
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En Chimoré, Cochabamba, fue inaugurado este martes las instalaciones de un Supermercado de la estatal

Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), que tiene como finalidad incentivar el consumo de

productos nacionales a precio justo. 

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41751-en-chimore-abren-supermercado-

de-emapa-con-productos-nacionales-a-peso-y-precio-justo

Cochabamba: Comisan 600 televisores camuflados en un furgón por un valor

de Bs 1,1 millones

A través de una denuncia, la Aduana Nacional (AN) comisó en Cochabamba más de 600 televisores, valuados

en Bs 1,1 millones, que eran transportados de manera camuflada dentro de un furgón de alimentos

perecederos. 

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41765-cochabamba-comisan-600-

televisores-camuflados-en-un-furgon-por-un-valor-de-bs-1-1-millones

Seprec promueve la educación empresarial para fomentar la formalización de

negocios

El Servicio Plurinacional de Registro de Comercio (Seprec) participó el martes en una sesión de capacitación

enmarcada en el programa “Formaliza tu Negocio”, con el propósito de sensibilizar y apoyar a emprendedores

y microempresarios en la formalización de sus actividades económicas. 

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41752-seprec-promueve-la-educacion-

empresarial-para-fomentar-la-formalizacion-de-negocios

Economista: En Bolivia hace falta una reforma al orden minero para beneficio

de la economía

El economista Horst Grebe asegura que en Bolivia hace falta una reforma completa sobre el orden minero para

que esta sea beneficiosa para el país en muchos aspectos, sobre todo en la economía. “Para eso se requiere

hacer una reforma completa sobre el orden minero, tenemos uno que difiere de lo que está pasando en los

países más exitosos en la minería”, dijo Grebe a Urgente.bo. 

Fuente Original:https://www.urgente.bo/noticia/economista-en-bolivia-hace-falta-una-reforma-al-orden-

minero-para-beneficio-de-la-econom%C3%ADa

La economía naranja se consolida en Cochabamba, estima generar Bs 870
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MM

La economía naranja o creativa cochabambina generará 850 millones de bolivianos al término de la presente

gestión, según proyecciones de la Federación de Entidades Empresariales Privadas de Cochabamba (FEPC). 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230913/economia-naranja-se-

consolida-cochabamba-estima-generar-bs-870-mm

POLÍTICA 

Presidente del TCP: "La sentencia de reelección presidencial está vigente"

El presidente del Tribunal Constitucional Plurinacional, Paul Franco, ratificó que la sentencia constitucional

sobre la reelección presidencial en Bolivia está vigente y que no conoce si en este alto tribunal existe una

acción pendiente de resolver sobre el tema. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/presidente-del-tcp-la-sentencia-de-reeleccion-presidencial-

esta-vigente_339756

Las judiciales son ahora el foco de disputas en el MAS

Un nuevo capítulo en la novela de desencuentros al interior del Movimiento Al Socialismo (MAS). La aprobación

de una ley que de una vez reencamine las elecciones judiciales es ahora el foco de las disputas entre los dos

bloques: los evistas y los arcistas. 

Fuente Original:https://www.la-razon.com/nacional/2023/09/13/las-judiciales-son-ahora-el-foco-de-

disputas-en-el-mas/

Presidente del Senado dice que "no ve voluntad" en Diputados para aprobar

ley de elecciones judiciales

El presidente de la Cámara de Senadores, Andrónico Rodríguez, afirmó este martes que no hay “voluntad” en

la Cámara de Diputados para aprobar el proyecto de ley que regula las elecciones judiciales tras que la norma

haya sido enviada a consultas a diferentes instancias. 

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/presidente-senado-dice-que-ve-voluntad-

diputados-aprobar-ley-elecciones-judiciales/20230912182652920563.html

Presidente de Diputados dice que sesionarán cuando haya garantías; evistas
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le dicen que no tiene voluntad

El presidente de la Cámara de Diputados, Jerges Mercado, afirmó este martes que habrá sesión del pleno

camaral cuando haya condiciones y garantías para los legisladores; en respuesta, los diputados evistas, que

cumplen siete días de huelga de hambre para que se convoque a la plenaria, le respondieron que no tiene

"voluntad" para emitir la citación. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230912/presidente-diputados-dice-que-

sesionaran-cuando-haya-garantias-evistas-le

'Evistas' dictan cuarto intermedio en huelga por elecciones judiciales, hay

tensión con 'arcistas'

En medio de un escenario donde hubo movilización de funcionarios, gritos y acusaciones, los diputados

“evistas” decidieron declarar la cuarto intermedio en la huelga de hambre que llevaban adelante en demanda

de que se realicen las elecciones judiciales. 

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evistas-anuncian-cuarto-intermedio-huelga-

hambre-elecciones-judiciales-esperaran/20230913105740920643.html

Diputados “evistas” declaran cuarto intermedio en su huelga de hambre

En el ingreso al octavo día de la huelga de hambre en demanda de celeridad en el proceso para las elecciones

judiciales, los diputados “evistas” del Movimiento Al Socialismo (MAS) declararon cuarto intermedio en su

extrema medida de presión. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/la-paz/diputados-evistas-declaran-cuarto-intermedio-en-su-

huelga-de-hambre_339808

Legislativo está bloqueado y golpea la gestión económica de Luis Arce

La Asamblea Legislativa Plurinacional está paralizada desde hace tres semanas. La Cámara de Diputados ni el

Senado sesionaron por la presión de legisladores de la facción ‘evista’ del MAS para que se debata y apruebe la

ley de selección de los candidatos para los 23 altos cargos del Órgano Judicial. La medida se expandió a

Cochabamba y a otras regiones del país. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/legislativo-esta-bloqueado-y-golpea-la-gestion-economica-de-

luis-arce_339793
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Califican al congreso del MAS de “evista” y dicen que es digitado

El jefe de Bancada del Movimiento Al Socialismo (MAS) Tarija, Juan José Huanca, denunció acciones de un

pequeño grupo para llevar adelante el congreso de este partido con el objetivo de beneficiar a una sola

persona. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230913/califican-al-congreso-del-mas-

evista-dicen-que-es-digitado

Reducen delegados al congreso del MAS a organizaciones matrices, de 200 a

cinco representantes

Graciela Villca, exdirigente de las Bartolinas y que es afín a la línea arcista, denunció que la dirección nacional

de ese partido, que es presidida por el expresidente Evo Morales, redujo la cantidad de delegados al congreso

de las organizaciones matrices (Csutcb, Interculturales y Bartolinas) de 200 a cinco participantes. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230912/reducen-delegados-al-congreso-

del-mas-organizaciones-matrices-200-cinco

OTROS 

Piden ver resultados de los créditos para el agua

Más del 80% de los municipios del país se declararon en emergencia o emitieron alertas de desastre natural

por las sequías, esto con la finalidad de movilizar recursos extraordinarios del Gobierno central. Ante este

escenario, el diputado Freddy Mamani, de la facción ‘evista’ del MAS, recordó que en 2022 “se aprobaron

todos los créditos internacionales” destinados a riego rural y la provisión de agua potable para las zonas

urbanas. “Con esos fondos en ejecución, la situación no tendría que ser tan grave”, dijo. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/piden-ver-resultados-de-los-creditos-para-el-agua_339798

Asambleístas cuestionan la ausencia de políticas para enfrentar la crisis

hídrica

Asambleístas nacionales demandan un informe al ministro de Medio Ambiente y Agua, Rubén Méndez, sobre

las inversiones y trabajos que se realizan para enfrentar la “crisis hídrica” que golpea a más del 80 por ciento

de municipios del país debido al denominado fenómeno climatológico El Superniño. Sostienen que se

aprobaron millones de dólares para gestión del agua y que este hecho demuestra que no hay resultados. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230913/asambleistas-cuestionan-

ausencia-politicas-enfrentar-crisis-hidrica
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La sequía mata a ovejas y llamas en tierras de Chipaya

Las fuentes de agua del pueblo Chipaya, en el suroeste del departamento de Oruro, son los ríos Lauca y Barras.

Estos afluentes proveen el líquido vital a los cuatro ayllus de la comunidad altiplánica: Aransaya, Ayparavi,

Manasaya y Wistrullani. 

Fuente Original:https://www.la-razon.com/sociedad/2023/09/13/la-sequia-mata-a-ovejas-y-llamas-en-

tierras-de-chipaya/

Ante el contexto de sequía, viceministro de Medio Ambiente llama a la

reflexión; "apagar incendios es desperdicio de agua"

Los incendios forestales y la falta de agua fueron los temas que abordó el viceministro de Medio Ambiente,

Magin Herrera, en una entrevista en el canal estatal, y calificó como un desperdicio de recursos económicos y

agua los operativos de sofocación de incendios, dado que los mismos debían priorizarse para el consumo

humano, ante el contexto de sequía que el país está atravesando y de que la gente debe ser consciente y dejar

de chaquear y provocar incendios. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/ante-el-contexto-de-sequia-viceministro-de-medio-ambiente-

llama-a-la-reflexion-apagar-incendios-es-d_339746

Caso ambulancias: Fiscalía de Potosí revoca el sobreseimiento del

exgobernador Mamani; denunciantes exigen procesar a la fiscal

La Fiscalía de Potosí decidió revocar el sobreseimiento del exgobernador Johnny Mamani y pidió a la comisión

de fiscales presentar la acusación formal de la exautoridad por el caso de las 41 ambulancias; pero ahora los

que denunciaron al gobernador piden procesar a la Fiscal Departamental por haber beneficiado abiertamente a

Mamani todo este tiempo. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/caso-ambulancias-fiscalia-de-potosi-revoca-el-

sobreseimiento-del-exgobernador-mamani-denunciantes-ex_339753

Evo cuestiona por qué el Gobierno no captura a los verdaderos

narcotraficantes; y asegura que el Trópico “nunca más será centro de

represión”

El expresidente Evo Morales volvió al ataque este martes en contra del Ministerio de Gobierno y la Fuerza

Especial de Lucha Contra el Narcotráfico (Felcn) ante los últimos operativos antidrogas que han ejecutado en el

Trópico de Cochabamba. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/evo-cuestiona-por-que-el-gobierno-no-captura-a-los-

verdaderos-narcotraficantes-y-asegura-que-el-trop_339734
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EDITORIALES 

Ni una molécula de gas

Todo queda en el MAS, incluso los reclamos por políticas no adoptadas a tiempo en el pasado y por la falta de

acciones actuales. En la carrera hacia 2025 los líderes masistas saben que uno de los temas centrales será la

crisis del gas. 

Fuente Original:https://brujuladigital.net/opinion/ni-una-molecula-de-gas

Nuestro deseo de progreso y bienestar para Cochabamba

Posiblemente, la celebración de los 213 años de la Revolución Independentista de Cochabamba no tendrá la

majestuosidad y brillo de otros años debido, entre otros factores, a la crisis económica y política, y a la grave

sequía que ya afecta a la mayor parte de sus municipios y zonas productivas. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/nuestro-deseo-de-progreso-y-bienestar-para-

cochabamba_339761

Cobija, la Amazonía y el desarrollo de Bolivia

La ciudad de Cobija es casi dueña de un departamento… la explotación y exportación de materias primas

provenientes de los recursos naturales, el turismo, la agricultura, la ganadería, la madera y la castaña, tienen

su decisión comercial en ella. Los principales recursos pandinos siguen siendo la castaña y la madera como

hace 40 años atrás, con la misma crítica: que los productos se procesan en Riberalta, a 447 km. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230912/columna/cobija-amazonia-

desarrollo-bolivia

“Mi bloqueo es bueno, tu bloqueo es malo”

Me reuní hace poco -cafecito con cuñapé de por medio- con un buen amigo, internacionalista y politólogo,

docente universitario, exdignatario de Estado con una dilatada trayectoria política y un importante desafío

profesional -ahora- para conversar sobre la situación económica, social y política de Bolivia y, como no podía

ser de otra forma, terminamos hablando sobre los bloqueos que lamentablemente han pasado a ser el pan de

cada día en el país. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/mi-bloqueo-es-bueno-tu-bloqueo-es-

malo_339767
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A que eres liberal y no lo sabes

A veces, las etiquetas nos asustan. Nos remiten a debates acalorados, ideologías y filosofías complejas. Pero

déjame plantearte una idea sorprendente: día tras día, en las elecciones que haces, desde las más triviales

hasta las más trascendentales, estás practicando el liberalismo y probablemente ni siquiera te has dado

cuenta. 

Fuente Original:https://brujuladigital.net/opinion/a-que-eres-liberal-y-no-lo-sabes

La necesidad de la interdisciplina

Uso fragmentos de una entrevista que me hizo Fernando Mayorga en 2010 para resaltar la importancia de la

interdisciplina como instrumento para conocer la realidad. La gente desconoce una parte de mi formación

profesional como economista. Luché mucho para serlo, pues estudié cinco años en la UMSA hasta egresar,

pero se produjo el golpe de Estado en 1971 y fui apresado por un año. Luego tuve que salir del país echado por

la dictadura. Recomencé a estudiar economía en Chile, en el exilio, inscribiéndome en la licenciatura de la

Universidad de Chile, buscando convalidar créditos de mis estudios en Bolivia, estudiando paralelamente una

maestría en Escolatina y, simultáneamente, dando clases en las universidades de Chile y Católica. Pero se dio

el golpe de Pinochet que me mandó al norte, a México, donde volví a estudiar economía. 

Fuente Original:https://brujuladigital.net/opinion/la-necesidad-de-la-interdisciplina
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